



明るさとやしさに満ちた豊溪中

## 豊 溪 中 だ よ り

練馬区立豊溪中学校  
校長 山根 浩孝  
令和7年11月5日  
第7号

### 実りの秋～仲間とともに成長する～

校長 山根 浩孝



秋が深まり、木々の葉が色づく季節となりました。まさに「文化の秋」「スポーツの秋」と呼ばれるこの時期、豊溪中学校ではさまざまな行事や活動でにぎわっています。文化発表会・合唱コンクール、部活動の大会など、これまで積み重ねてきた努力の成果を発揮する機会が多くありました。このような行事を前に、校内では授業や放課後に、合唱や発表の練習に励む姿が見られます。教室の中から響く歌声、体育館のステージを使っての合唱、廊下で話し合いをする実行委員やパートリーダーの姿。どれも一人ひとりが「よりよいものをつくりたい」という気持ちで取り組んでいる証です。

練習の中では、意見がぶつかったり、思うようにいかなかったりすることもあったでしょう。合唱のパートがそろわなかったり、発表の段取りがなかなか決まらなかったりと、悩んだこともあったと思います。しかし、こうした経験こそが、皆さんを大きく成長させてくれます。自分の思いを伝え、仲間の考えを受け止め、よりよい方向を一緒に探していく、そこには、教科書では学べない大切な学びが詰まっています。



「助け合う」という言葉があります。合唱でも発表でも、ひとりだけが上手でも、全体として調和しなければ良い作品は生まれません。声を合わせ、息を合わせる中で、仲間の存在の大きさに気づくことでしょう。自分の声が強すぎると全体のバランスが崩れ、逆に小さすぎるとハーモニーに厚みが出ません。お互いを感じながら声を重ねることで、初めて一つの音楽が生まれます。これは社会の中で生きていく上でも大切な姿勢です。



また、挑戦（チャレンジ）する気持ちも忘れないでください。結果がどうであれ、努力を積み重ね、最後まであきらめずにやり抜くことが本当の成長につながります。「うまくいかない」と感じたときこそ、学びのチャンスです。なぜうまくいかないのかを考え、次にどうすればよいかを仲間と話し合う。その積み重ねが、皆さんの人間力を高めてくれるのです。

そして、文化発表会・合唱コンクールは、単なる発表の場ではありません。そこには、日々の練習を通して育まれた友情や信頼、そして努力の軌跡が詰まっています。ステージの上で感じる緊張感や達成感は、皆さんがこれまで積み重ねてきた時間の証です。本番でうまくいくこともあれば、思い通りにいかないこともあるかもしれません。しかし、そこに至るまでの過程を大切にし、自分たちなりの「最高の一瞬」を仲間と共有できれば、それこそが何よりの成果だと思います。スポーツでも文化でも、目標に向かって努力し、仲間と励まし合うことは共通しています。お互いを支え合う姿勢を忘れず、「チーム」としての絆を深めていってください。こうした経験が、これから的人生で困難に立ち向かうときの大きな力になります。



秋は「実りの季節」とも言われます。皆さん一人ひとりの努力が実を結び、大きな自信へつながることを期待しています。当日は、多くの保護者や地域の皆さんにご来校いただき、生徒たちの真剣な姿を温かく見守っていただきました。ご多用の中お越しいただいた皆さんに、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。豊溪中学校の生徒には、これからも仲間とともに学び、挑戦し、助け合いながら、自分自身を成長させることができる生徒になってほしいと思います。

## ○ 10月3日 「The Voices of Japan」によるゴスペルコンサート

東京都教育委員会の「笑顔と学びの体験活動プロジェクト」の一環として、ゴスペルグループ「The Voices of Japan」をお招きし、全校生徒を対象とした合唱コンサートを開催いたしました。プロの迫力ある歌声に、生徒たちは手拍子をしながら聴き入っていました。コンサートでは、ゴスペル曲はもちろん、生徒たちにもなじみの深いJ-POPや合唱曲も披露され、会場全体が一体となって盛り上りました。最初は緊張していた生徒たちも、次第に体を揺らし、心から音楽を楽しんでいる様子でした。



生徒たちからは「歌のクオリティーが高くて感激した」「合唱コンクールの参考にしたい」「学年、生徒、先生方、関係なく、学校全体が一つになって楽しんでいる感じがした」といった声が聞かれ、音楽を通して豊かな感性を育む良い機会となりました。今回の経験が、今後の学校生活につながっていくことを期待しています。

## ○ 10月9日 地域合同防災訓練

地域・保護者の皆様と合同防災訓練を実施しました。子どもたちは、災害時に地域の一員としてどう行動すべきかを学び、自助・共助の精神を育む貴重な機会となりました。ご参加、ご協力いただいた地域・保護者の皆様に、心より感謝申し上げます。



初期消火訓練では、消防署の方の指導のもと、水消火器を使って初期消火の方法を学びました。子どもたちは真剣な表情で消火器を操作し、「火事だー！」と大きな声で叫ぶ訓練も行いました。いざという時に、冷静に初期対応ができる力を養うことができました。

発電機・バーナー操作体験では、災害時のライフライン停止を想定し、区民防災課の方の指導のもと、発電機やバーナーの使い方を体験しました。初めて見る機械に興味津々の子どもたち。災害時に役立つ技術や知識を身をもって学ぶことができました。

仮設トイレの組み立てでは、避難所生活を想定し、地域の方々と協力して仮設トイレの組み立てを行いました。最初は戸惑いながらも、声を掛け合い、力を合わせることで見事に完成させることができました。災害時には、こうした日頃の協力体制が重要であることを学びました。

この訓練を通して、子どもたちだけでなく、教職員、そして地域・保護者の皆様が、改めて防災意識を高めることができたと感じています。今後も、学校・家庭・地域が一体となり、安全・安心な地域づくりに取り組んでまいります。この度のご協力、本当にありがとうございました。



## ○ 10月14日 認証式

全校生徒が見守る中、後期専門委員会認証式が行われました。これまで学校を力強くリードしてくれた3年生から、新しく選出された2年生へと、学校の未来を託すバ



トンが確かに手渡されました。3年生の皆さん、1年間の活動、本当にお疲れ様でした。後輩たちのよき手本となってくれました。そして、2年生の皆さん、認証おめでとうございます。先輩たちの想いを受け継ぎ、皆で力を合わせ、新たな伝統を築いていきましょう。



### 【11月の主な予定】

- 4日（火）安全指導 冬服着用  
⑤⑥カット(3) 進路面談(3)  
5日（水）⑤カット 進路面談(3)  
区中研優先日  
6日（木）⑤⑥カット(3) 進路面談(3)  
7日（金）避難訓練 漢字検定  
8日（土）道徳授業地区公開講座  
講演会②③  
9日（日）旭町広場の祭典  
10日（月）朝礼 III期時間割始  
進路説明会⑥(3)

- 11日（火）C S 協議会  
12日（水）③④ダンス教室(1)  
職員会議  
13日（木）⑥カット 専門委員会  
14日（金）中央委員会  
17日（月）生徒朝礼 受験写真撮影(3)  
19日（水）定期考查III(1)(2)(3)  
20日（木）定期考查III(1)(2)(3)  
21日（金）定期考查III(3) ⑤⑥カット  
23日（日）E S A T – J (3)  
27日（木）⑤⑥能の授業(3)  
28日（金）校外学習(2)